
保護者殿 

  

令和４年度３月末に実施いたしました保育サービスに関するアンケートの結果集計が出来ましたのでご報告い

たします。お忙しい中、保護者の皆様にはご協力いただきありがとうございました。ご意見ご要望などお気づきの

ことにつきましては、原文のまま掲載させていただきます。 

 １１３件のご回答をいただきました。無回答の項目があり、合計が１１３になっていない設問があります。 

 

 

設問１ 園は子どもの発達に応じた保育をされていると思いますか 

とても思う 少し思う あまり思わない 思わない 

９９名 １３名 １名 ０名 

 

設問２ 年齢に応じた食育への取組がされていると思いますか 

 とても思う 少し思う あまり思わない 思わない 

９０名 ２２名 １名 ０名 

 

設問３ 園生活の中で子どもが楽しく過ごし、様々な経験ができていると思いますか 

 とても思う 少し思う あまり思わない 思わない 

１０２名 １０名 １名 ０名 

 

設問４ 子ども一人ひとりを理解し、大切にされていると思いますか 

 とても思う 少し思う あまり思わない 思わない 

１０２名 １０名 １名 ０名 

 

設問５ 保育園の生活において安全対策がとられていると思いますか（施設設備・災害訓練など）  

 とても思う 少し思う あまり思わない 思わない 

９６名 １６名 １名 ０名 

 

設問６ 園内の清掃、整理整頓は行き届いていると思いますか 

 とても思う 少し思う あまり思わない 思わない 

１０４名 ９名 ０名 ０名 

 

設問７ 職員はプライバシーに配慮していると思いますか 

 とても思う 少し思う あまり思わない 思わない 

９５名 １７名 ０名 ０名 

 

設問８ 職員はいつでも丁寧に対応していると思いますか 

 とても思う 少し思う あまり思わない 思わない 

９３名 １９名 １名 ０名 

 

設問９ 子どもの気持ちや様子、子育て等について職員と話をしたり相談したりできると思いますか 

 とても思う 少し思う あまり思わない 思わない 

９３名 １９名 １名 ０名 

 

設問１０ 明野しいのみ保育園を総合的に見てどのように感じますか 

 大変満足 満足 やや不満 不満 

９７名 １５名 １名 ０名 

 

 

 

設問１１ その他、ご意見やご要望などお気づきのことがあればご記入ください 



〇いつも細かな配慮をしてもらい、子供を安心して預けられます。朝、子供が、先生の顔をみてニコニコしている

姿をみて、嬉しく思ってます。 

〇いつも大変お世話になっております。家ではなかなか体験できないこと、ゆっくり時間を作ってあげられないこ

とを保育園の先生方には私たちに変わり親身になって対応していただいており、感謝でいっぱいです。 

〇他の園では毎月工作の作品を持って帰るようです。うちのクラスでも年に 3個ほど工作を作って頂きましたが、

もう少し工作の時間など取っていただけると親としては作品見るのが楽しみだし、子どもも楽しいのではないか

な？と思いました。 

 →明野しいのみ保育園では「子どもの主体的（自発的）な遊びにこそ学びがある」との考えのもと発達や季節に

応じて遊びの環境を整えて子どもが自ら遊びこめる保育を大切にしています。特に低年齢児では保育士主導

での作品作りになりますので、毎月の制作はしていません。作品作りはそれを作ることでその先にある行事や

活動を楽しみにできるものとしています。おうちの方に喜んでもらう作品は少ないですが、保育の中ではクレパ

スを使って絵をかいたり指絵の具をしたりシール貼りをしたりして造形活動を取り入れています。 

〇保育参観の時に園庭遊びの様子だけでは少し寂しいと感じます。毎日先生達とどんな風に過ごしているのか

や、親がいない所での子どもの様子を見れたら嬉しいです。こっそり隠れて見る感じでもいいので食事場面な

ども見てみたいなぁと思います。 

どのクラスの先生も、子どもの名前を覚えていてくださり声をかけてくれるので、園全体でこども達を保育してく

れてるのだなぁと信頼感があります。毎日の子ども達の安心安全の為にありがとうございます。 

→昨年度の保育参観は新型コロナ感染症対策の為、戸外遊びのみでしたが今年度は室内遊びも検討していま

す。普段どのように遊んでいるかこっそり見たい親御さんの気持ちは十分理解できます。但し、低年齢児では

保育参観の状況を理解できず保護者の姿を見ると泣いてしまう子どもさんもいます。保育室の構造上なかなか

こっそりとはいかないのが現状です。良い方法があれば担任にお伝えください。今年の保育参観では保育参加

というような形になると思います。 

〇園でのお散歩がとても楽しい様です。 

〇いつも先生方には子供たちをたくさんの愛情を持って接して下さっているんだと我が子を見て感じでいます。保

育園に入ってから出来ることがたくさん増え、お友達や先生と接することができる環境に大変感謝しています。

どの先生もとても優しく気持ちの良い挨拶をして頂きます。いつもありがとうございます。新年度もよろしくお願

いします。 

〇今年も 1年間ありがとうございました。息子もよく話せるようになり、園でのことを話してくれます。 

家ではなかなかできない季節の行事なども先生方のおかげで楽しんで制作などに取り組んでいるようでとても

感謝しています。 

〇コロナもあり難しいとは思いますが、可能であれば一度給食を食べるところも見てみたいなと思います。 

(家では食わず嫌いが多いのですが、保育園では頑張っていると聞いているので) 

→保護者の方が給食に関心を持っていただけることは大変うれしいことです。２回目の保育参観週間で計画しま

す。 

〇先生方が楽に日々の業務を行えるよう、多少の手出しがあっても協力したいと思いますので、便利なものはぜ

ひ取り入れてください。おむつのサブスクなど。 

→保育士の業務軽減をお考えくださり本当にありがとうございます。おむつのサブスクは保護者の方にとってもオ

ムツの持参や名前書きの負担をなくし保育者にとってはオムツの取り間違えをなくし管理が容易になるなどの

メリットがあります。しかし、欠席による利用料の返金がありませんので、コロナをはじめとした感染症等で長期

欠席した場合のことを考えると現段階での導入は厳しいかと考えます。今後、サブスクも含めご協力いただき

たいことがでましたら保護者の皆様にご相談させていただきます。 

〇今後ともどうぞ宜しくお願い致します。 

〇登園時、園庭側の駐車場が空いてないときに、バックで北側に戻ってくる保護者の方がいて危ない時がありま

した。 

→お気づきいただきありがとうございます。大変危険な運転です。少しの油断が取り返しのつかないことになりま

す。皆さんで子どもの命を守りましょう。このアンケート結果をご覧にならず、送迎される方（祖父母の方等）にも

お伝えください。（全員の保護者へお願いします） 

〇駐車場内で立ち止まって話してる親御さん達がいるので張り紙等して注意喚起して欲しい。 

→駐車場スペースは限られていますので、送迎時は速やかに出庫してください（４月の園だより掲載）事故にもつ

ながりかねませんのでよろしくお願いいたします。（全員の保護者へお願いします） 

〇先生によって挨拶して下さる先生(ご自身の気分なのかもしれませんが)しない先生もいらっしゃるので統一して

欲しいです。 



→職員に徹底いたします。 

〇いつもよく子どもたちを観察して、対応して下さってるなと感じています。愛情を持って接して下さっているので、

本当に感謝しています。 

〇毎月お祝いがあるので、アレルギー対応されたケーキなどもあると嬉しいです。 

→子どもさんの気持ちを考えるとその通りだと思います。既に昨年検討したのですが、現在仕入れをしているケ

ーキ店ではアレルギー用のケーキの対応がなく、アレルギー対応のケーキを配達してくれる業者が見つかりま

せん。そこで、アレルギーのある子どもさんにはフルーツの盛り合わせや２月３月は調理員がソイパンケーキミ

ックス（米粉、大豆）と豆乳ホイップでケーキを作り少しでも他の子と同じようになるよう工夫して提供しています。

アレルギーの内容によって対応が異なりますので、個別に担任にご相談ください。 

〇園庭も靴箱もいつも綺麗で毎日気持ちが良く子供を送り届ける事が出来ます。お散歩と、誰 1 人取り残される

事なく、安全に帰ってくるので安心して預けられます。先生方もとっても素敵な先生です。 

〇先生方には娘に丁寧に関わっていただき、安心して預けることができています。なかなか送り迎えに行けず、

先生と直接お話することが出来ないので、アプリの連絡機能で毎日の園での様子を教えていただくことがとて

も有難いです。以上児については連絡機能でのやり取りがなくなることが少し不安です。掲示板も見ることがで

きないので…。時々アプリで園での様子を教えていただけると嬉しいです。 

→３歳以上児になると担任が２名となり２６人から２８人の子どもさんを保育するようになります。子ども達の昼寝

の時間が事務作業の時間になるのですが、子どもさんの様子を見つつ、会議や環境整備、行事の準備、記録

等多くのことをしなければなりません。これまでのように連絡機能を使ってお子様の様子を毎日お伝えすること

は難しい状況です。とはいえお子様の様子が気になるお母様の気持ちも十分理解できます。そこで可能な日に

週１回程度で様子をお伝えしようということになりました。ご理解のほどよろしくお願いいたします。 

〇いつもありがとうございます！先生たちから我が子への愛を感じております。 

〇色々とゆっくりなのでご迷惑をおかけする場面もあるかと思いますが、今後ともよろしくお願いします。 

〇少し言葉を話すのが苦手な息子ですが、優しく接してくれており、担任の先生がたには感謝しています。ありが

とうございます。 

〇毎日、楽しく通わせてもらっています。トイレトレーニングは助かっています。これからも、よろしくお願いします。 

〇日頃のやり取りから、園児一人ひとりを丁寧に見ていただいているのが大変よく伝わってきます。今後ともよろ

しくお願いいたします。 

〇行事が少なく、少し寂しいです。先生方の準備や仕事が増えてしまうのは申し訳ないですがもう少し行事が

色々あると親としても子供の成長を感じれて嬉しいです。例えば、夕涼み会など 

→親子で保育園行事を楽しみたいお気持ち嬉しく思います。残念ながら保育園の建物、園庭等保護者の方全員

参加での行事の開催は物理的に困難です。ただし、これまであった行事で縮小していたものにつきましては親

子で楽しめるものにしていきます。 

〇いつもありがとうございます。子どもが毎日楽しんでいて様々なことを体験、経験させてもらい安心して預ける

ことができています。 

〇アプリになり、子どもの様子がよりわかるようになりました。 

〇ホームページの写真はアプリでも良いので、更新したら知らせてほしいです。見逃していました。 

〇毎日楽しく通っています。これからも、よろしくお願いします。 

〇連絡帳やアプリでの連絡がなくなり子どもの様子が先生に聞かないとわからないのがさみしいです。たまにア

プリでの送信があるときはとても嬉しく感じる分返信ができないのがさみしく思います。私が話が好きなのもあ

りますが、、、 

→先に書きました通り、週に１回程度様子をお知らせするように改善いたします。 

 ４，５歳になってくると『保育園であったことを自分でおうちの方に伝える』ことも成長にとても大切なことになって

きます。例えば、お風呂に入りながら親子で保育園の一日を振返る時間にしてみるのもとても素敵なことだと思

います。 

〇毎日早くから遅くまで見ていただきありがとうございます。子どもも保育園が大好きなので先生たちが優しく接し

てくれるからだと思います。感謝しています。 

〇行事がもう少し増えると親としては嬉しいです。夏場だと夕涼み会など他の園ではしていることが多い気がしま

す。 

→残念ながら保育園の建物、園庭等保護者の方全員参加での行事の開催は物理的に困難です。ただし、これま

であった行事で縮小していたものにつきましては親子で楽しめるものにしていきます。 

〇毎日が楽しいようでたくさん身体を動かしたり、室内遊びをしたり満足そうです。ありがとうございます。 



〇今回の発表会の場所が平面で少し見ずらく、出番も一瞬で少し残念でした。劇なども良かったですがもう少しセ

リフが多くても？と思いました。踊りなども見たかったなと個人的に思いました。運動会も親子競技とかマーチン

グとか見てみたいなと思ってました。かけっこも年齢に合わせてもう少し長く走ってもいいのかな？と思います。 

→会場については、様々に検討した結果アクロスホールになりました。（使用料、無料の駐車場、キャンセルの可

否等）平面で見ずらいと思いますが、我が子の出番の時は後方でお立ち頂ければと思います。ご容赦ください。

年長クラスについては最後の発表会ということで前方の席としました。内容については、お子様それぞれ人前

が得意な子どもさんとそうでない子どもさんがいます。子どもさんの様子を見ながらセリフ等判断していきます。

他行事についても子ども主体の楽しめるものにしたいと思います。 

〇保育園が変わり不安でしたが、先生方お友達が優しく接してくださり毎日楽しく登園できています。ありがとうご

ざいます。 

〇たくさんの子をみなければならないなか、発達の遅いうちの子に日頃から、そして行事の際にも色々と配慮し

て頂いて、感謝しています。先生方のおかげで日々成長を感じられています。いつもありがとうございます 

〇こどもの成長のペースに合わせて対応していただき、ありがとうございます。これからもよろしくお願いいたしま

す。 

〇運動会の競技をもう少し充実してほしい。発表会も未満児もそのときにしかできない経験なのでさせてほしい。

発表会もなく運動会の競技も少なく、成長を感じる場面をもう少しみたい 

→運動会の競技については、感染症対策の観点から縮小していましたが、今年は親子競技を復活させる予定で

す。未満児の発表会については、開催しません。理由は見てもらうための練習を繰返ししなければならないか

らです。それより保育士との愛着関係のもとおだやかに安心感をもって主体的な遊びをすることが、３歳以上児

になった時の学びの芽生えになり意欲的に活動に参加したり遊びこんだりできるようになります。行事からだけ

でなく普段の姿からも子どもさんの成長を保育士等と一緒に感じていけたら幸いです。 

〇いつも大変お世話になっております。参観の日に給食を食べている様子を見てみたいなと思います。 

→２回目の参観週間の時に計画します 

〇大変お世話になりました！安心して子供を預けていられました。ありがとうございました 

〇感謝しかありません。愛情たっぷりに育てて頂き、気持ちに寄り添って下さり本当にありがとうございました。ま

だ下の子もいますので、お世話になります。 

〇いつもよく子どもたちを観察して、対応して下さってるなと感じています。愛情を持って接して下さっているので、

本当に感謝しています。 

〇コドモンを通じて、いろんな連絡ができ、大変よかったです。 

〇先生方にはいつも丁寧に対応して頂いています。ささいなことでもこちらへお話しして頂いて、時には相談にも

のって頂いてありがとうございます。安心して預けらます。 

〇担任でない先生方も毎日優しく声をかけてくださり嬉しかったです。 

〇担任の先生が持ち上がりだったので子どもの成長を一緒にわかって頂けて、信頼してお願いする事ができまし        

た。本当にお世話になりました。ありがとうございました。 

〇いつも子供にも私達にも丁寧に対応して下さってありがとうございます。子供への対応についてはいつも見習

う事ばかりです。今後ともよろしくお願いします。 

 

※行事に関してのご意見、ご要望がありましたので、明野しいのみ保育園の行事に関する方針をお伝えします。 

保育園の行事は子ども達の様々な力を育みます。一方でその練習が「保育士の指示されたまま」「保護者に成

果を見せるためのもの」にかたよると主体性を育む保育からかけはなれ問題とされています。子どもにとって

はつまらない苦痛の時間です。「友だちと一緒にする楽しさ」や「頑張ってできる達成感」を味わえる３歳以上児

と違い、乳児から２歳までは成長発達の視点から早すぎる取り組みはしない方針です。運動会の形が変わり、

発表会での披露をしない保育園も出てきています。子どもが現在を最もよく生き、望ましい未来を作り出す力の

基礎となる「遊び」がそれだけ大切とされてきています。ご理解とご協力をお願いいたします。 

   

貴重なご意見、ご要望等を記述いただきありがとうございました。また、温かいご感想をいただき大変励みにな

ります。今年度も子どもたちの幸せのために職員一同取り組んでまいります。    

令和 5年 4月 7日       園長 阿南奈緒美 


